

**28º Congreso Mundial de la
Asociación Internacional de Ciencia Política -IPSA-,
Seúl, 12 al 16 julio 2025**

El Congreso Mundial de Ciencia Política organizado por IPSA se celebró de forma presencial en la ciudad de Seúl del 12 al 16 de julio de 2025. El programa del Congreso, cuyo tema fue “Resistir la autocratización en sociedades polarizadas”, fue organizado por las co-chairs del programa Azul A. Aguiar Aguilar (Jesuit University of Guadalajara) e Irasema Coronado (Arizona State University). El Congreso se desarrolló en el impresionante Coex Convention & Exhibition Center, un palacio de congresos de grandes dimensiones, con diversas finalidades, que se adaptó bien a las necesidades de un evento de estas características.

Sobre el tema central de este congreso Mundial, las co-chairs Aguiar y Coronado destacan que “los gobiernos autocráticos están en auge. Las democracias se han ido erosionando desde la derecha y la izquierda, desde arriba –los líderes– y desde abajo –los ciudadanos–, pero también desde fuera, con el apoyo y la orientación de nuevos órdenes regionales. Los países en los que la democracia está bien establecida o en los que funciona con sus fundamentos mínimos, como las elecciones, están siendo testigos de la expansión de políticas autocráticas. Además, existe una creciente polarización en la comprensión de los objetivos políticos, sociales y nacionales futuros. Las sociedades están cada vez más divididas política e ideológicamente, y cada bando considera al otro como un problema. La polarización radical entre las élites, pero también entre la sociedad, se ha convertido en una característica distintiva tanto en los países del Sur como en los del Norte, y está afectando a las democracias y a los órdenes internacionales”¹.

Con más de 3370 participantes de más de 95 países, el Congreso ofreció una plataforma verdaderamente global para el diálogo y el intercambio. El programa contó con 3053 ponencias, 776 paneles, cuatro sesiones plenarias y seis sesiones de entrega de premios, que abarcaron todo el espectro de la

¹ <https://wc2025.ipsa.org/wc/congress-theme> consultado 26-9-25

Ciencia política. Las sesiones temáticas especiales del Congreso, organizadas por las co-chairs del programa, exploraron cuestiones urgentes en torno al tema del Congreso, "Resistir la autocratización en sociedades polarizadas". También IPSA está orgullosa en señalar que el 44% de los participantes eran mujeres, lo que refleja el compromiso de la organización con la inclusión y la diversidad. Además, es remarcable que por primera vez hubo workshops en idiomas distintos de inglés, francés y el idioma local. Por ejemplo, en este Congreso Mundial que se desarrolló en la República de Corea pudo participarse en diversos workshops en español.

En los últimos tiempos, la República de Corea ha sido noticia sobre la calidad de su democracia y la defensa del pueblo de las instituciones legítimas. El nuevo Presidente de la República de Corea, Lee Jae-myung, fue el encargado de inaugurar este Congreso Mundial, con una encendida defensa de los valores democráticos. La primera sesión plenaria fue a cargo de Ban Ki-moon, antiguo Secretario General de Naciones Unidas, quien en su ponencia titulada "Liberal Democracy, Multilateralism and Global Citizenship" abogó por la ciudadanía global como solución a los problemas que hoy enfrenta la Humanidad.

Es destacable que hubo otra sesión plenaria a cargo de Donatella della Porta, reconocida académica italiana en Ciencia Política, que abordó el tema candente de la libertad académica en su discurso "The Contentious Politics of Academic Freedom: Social Movements and Repression". Muchos de los ejemplos que utilizó se basaron en situaciones ocasionadas por la nueva Administración norteamericana y su enfoque de la vida universitaria.

De entre los muchos actos celebrados en el Congreso Mundial, se destaca la mesa redonda que rinde homenaje al ganador del Premio Kim Dae-Jung sobre los temas de la paz mundial, la democracia y los derechos humanos. En un momento en el que los gobiernos autocráticos están en auge y la erosión de los derechos humanos sigue siendo motivo de preocupación, esta mesa redonda exploró cómo los académicos y los responsables políticos remodelan, o intentan remodelar, la conciencia de la participación política como herramienta contra la autocratización.

El Premio Kim Dae-jung se creó para honrar el legado de Kim Dae-jung, decimoquinto presidente de la República de Corea (Corea del Sur) entre 1998 y 2003 y ganador del Premio Nobel de la Paz en 2000. Está patrocinado por la Fundación Kim Dae-Jung, y, durante el acto, se entregó el Premio al galardonado de esta edición, el académico T.V Paul, durante una mesa redonda especial. Prueba de la implicación de las nuevas autoridades demo-

cráticas coreanas con la organización de este Congreso Mundial de Ciencia Política, celebrado en Seúl, fue la intervención del actual Primer Ministro de la República de Corea, Kim Min-seok en este acto. En la mesa redonda participaron Jedrzej Skrzypczak y Oscar Pérez de la Fuente, del Research Committee 26 en Derechos Humanos de IPSA.

T.V. Paul es profesor distinguido James McGill en el Departamento de Ciencias Políticas de la Universidad McGill, Montreal, Canadá, y miembro de la Real Sociedad de Canadá. Fue presidente de la Asociación de Estudios Internacionales (ISA) de 2016 a 2017 y es director fundador de la Red Global de Investigación sobre el Cambio Pacífico (GRENPEC). El profesor Paul es autor o editor de 24 libros, coeditor de cinco números especiales de revistas y autor de más de 90 artículos académicos y capítulos de libros en los campos de las relaciones internacionales, la seguridad internacional y el sur de Asia.

Entre sus libros destacan *The Unfinished Quest: India's Search for Major Power Status from Nehru to Modi* (2024); *Restraining Great Powers: Soft Balancing from Empires to the Global Era* (2018); *The Warrior State: Pakistan in the Contemporary World* (2013); *Power versus Prudence: Why Nations Forgo Nuclear Weapons* (2000); and *Asymmetric Conflicts: War Initiation by Weaker Powers* (1994).

Es destacable la excelente organización y hospitalidad coreanas, singularmente la labor del carismático presidente del Comité Organizador Local, Euiyoung Kim, de la Seoul National University. Desde la perspectiva española, es remarcable que el presidente de IPSA hasta este Congreso, ha sido Pablo Oñate, de la Universidad de Valencia. Solo queda por desear lo mejor al nuevo equipo de IPSA, que encabeza Yuko Kasuya, de la Keio University de Japón, que tendrá como tarea organizar el nuevo Congreso Mundial de IPSA en la Luiss University de Roma. Esperamos que los *papers*, el trabajo, los contactos, las redes y los buenos recuerdos de los académicos/as asistentes a este Congreso Mundial de Ciencia Política, celebrado en Seúl, vayan fructificando próximamente, fortaleciendo la comunidad académica global.

OSCAR PÉREZ DE LA FUENTE